

Link: <https://paginav.cl/2021/01/07/participa-en-la-consulta-publica-para-la-construccion-de-una-politica-de-igualdad-de-genero/>

Las autoridades destacaron las inequidades existentes en el sistema científico e invitaron a la ciudadanía a contribuir con sus opiniones hasta el 17 de enero, las que serán recogidas en el documento que busca que más mujeres participen de la creación, transferencia, difusión y aplicación del conocimiento en Chile.

Para cerrar las brechas de género y promover la participación de más mujeres en la creación, transferencia, difusión y aplicación del conocimiento en Chile, el Ministro de Ciencia, Andrés Couve, junto a la Subsecretaria de la cartera, Carolina Torrealba y la Ministra de la Mujer y Equidad de Género, Mónica Zalaquett, lanzaron hoy la Consulta Pública para una Política de Igualdad de Género en Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI), junto a una Radiografía de Género que revela las inequidades del sistema.

La iniciativa se enmarca en el compromiso del Ministerio de Ciencia para avanzar hacia un un sistema nacional de producción de conocimiento sin sesgos ni discriminaciones de género, por lo que se han impulsado -junto a la comunidad científica, académica, sociedad civil y otros actores del sector público- acciones que apuntan a cerrar las brechas de género en la I+D+i, lograr equidad en la asignación de fondos de investigación e incorporar una perspectiva de género en la investigación y desarrollo que realiza el país.

“En Chile las mujeres en física no llegan al 10% de los investigadores activos, y en economía no superan el 16%, ¿cuánto talento nos estamos perdiendo? ¿cuántas preguntas dejamos de hacernos? Más aún, este año, el Foro Económico Mundial nos recuerda que tardaremos 100 años en cerrar la brecha de género en el mundo, plazo inaceptable.

Por ello, desde el Ministerio de Ciencia estamos impulsando esta política porque de las transformaciones que requiere nuestro sistema de CTCI, esta es la que tiene mayor impacto potencial, ya que significa duplicar nuestras posibilidades de creatividad, de talento y de buscar soluciones a los problemas que como país nos aquejan. Significa más y mejor ciencia”, sostuvo la Subsecretaria de Ciencia, Carolina Torrealba.

La autoridad invitó a la ciudadanía a participar de la consulta pública, que estará disponible hasta el 17 de enero en el sitio web del Ministerio de Ciencia, y que busca recibir ideas y comentarios sobre los lineamientos de la Política de Igualdad de Género en CTCI.

Las ideas que se reciban serán recogidas para la elaboración del documento cuyos ejes son garantizar el acceso de más mujeres, integrar la perspectiva de género al desarrollo de I+D, y fortalecer la institucionalidad para mejorar las políticas públicas desde un sistema más diverso. En la oportunidad, el ministro Couve, destacó que uno de los principios que guían el trabajo del Ministerio de Ciencia es la inclusión y la igualdad de género. “Una política es un pacto, es una alianza, y para mantenerla viva se necesitan iniciativas como esta que materializan nuestro compromiso con la equidad de género en todo lo que hacemos. Quiero agradecer el trabajo de todas las personas que han contribuido en la elaboración de esta consulta que permite que más personas se sumen a ser parte de una transformación”, dijo.

Por su parte, la ministra Mónica Zalaquett, agregó que “la iniciativa que se lanza hoy traza un camino para avanzar en la construcción de una sociedad más justa e inclusiva, donde hombres y mujeres tengamos igualdad de oportunidades y derechos. La ciencia necesita más mujeres, porque los países que avanzan hacia el desarrollo lo hacen incorporando, en todas las áreas, el talento y las capacidades de toda su población, hombres y mujeres por igual.

Por eso consideramos tan relevante la agenda de género del Ministerio de Ciencia y esta Consulta Pública, porque tenemos la convicción de que nos permitirá avanzar a paso firme hacia una sociedad más sostenible”. Una vez cerrada la consulta en línea, el Ministerio de Ciencia analizará los aportes recibidos y elaborará la nueva Política para la Igualdad de Género de CTCI junto a un Plan de Acción que entregue mecanismos concretos para avanzar en cerrar la brecha de género. Los resultados de la consulta, quedarán a libre disposición para el análisis y uso por parte de la comunidad.

La aprobación final de esta política será validada por el Consejo de Igualdad de Género integrado por un equipo diverso que reúne a once especialistas en distintas áreas del saber, incluyendo expertos y expertas en temas de género; miembros de la academia y el sector privado, y otros actores claves del sistema.

En el lanzamiento, también participaron los subsecretarios de Economía, de la Mujer y de Educación Superior, las cinco Seremis macrozonales de Ciencia,



parlamentarios de la Comisión Desafíos del Futuro, integrantes del Consejo de Igualdad de Género, representantes de la comunidad científica, civil y académica.

En la oportunidad, el vicepresidente ejecutivo del CRUCH y rector de la USACH, Juan Manuel Zolezzi, destacó la participación de la academia en la elaboración de esta política y sostuvo que “la igualdad de género es de gran relevancia para cada una de nuestras universidades, y esta importancia se expresa en que se han incorporado políticas, programas, protocolos y direcciones de igualdad de género”. “Hoy se requiere paridad de género en todos los ámbitos, y particularmente en la ciencia, donde existe una dimensión muy machista. Este es un tema cultural que tenemos que abordar desde la educación, e iniciativas como esta contribuyen a lograrlo”, agregó el senador de la República, Guido Girardi. Quienes quieran participar de la consulta pública, deben ingresar a: [www.minciencia.gob.cl/genero](http://www.minciencia.gob.cl/genero)